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E8_80_83_E4_B8_8D_E5_c67_474235.htm 毋庸讳言，对于大多

数参加自考的人来说，自考是一个不得已的选择。或许高考

落榜了、或许以前没有机会接受高等教育、或许家庭经济困

难等等，个中原因就不一一列举了。但是，一旦我们选择参

加自考，那么就要明白自考将给我们带来什么。我们既然付

出了那么能够收获什么？这是在自考之外就应该弄明白的问

题。 我想，自考对于我们来说，主要有四个方面的作用：积

累知识，培养能力，获取文凭，改变命运。正如我们网站的

口号，“好的教育没有距离，自考改变命运”。你今天的努

力，将决定你明天的收获。现在的社会是一个既重学历又重

能力的社会，能力和本事是从哪里来的呢？实际上是从不断

的学习文化知识，专业技术和社会实践中来的。任何人的本

领不是凭空产生的，没有学习，没有进步，你只能在原地踏

步，只不过在同样多的时间里，别人是在不断地学习进步的

，而你是在白白耗费时间的而已。 所以，当我们因为在早期

因为某种原因而错过了接受高等教育的机会时，当机会再一

次摆在我 们面前时，我们有理由再次错过吗？然后又扼腕叹

息和后悔，何必呢？有句话是：当你错过了太阳，为此而伤

心哭泣时，那磨，你就要错过月亮了。所以，唯一的办法是

，擦干眼泪，赶紧去追逐月亮。 君不见，现在全国的正规招

聘会上，90%以上的大中企业在招聘人时打出的条件要求都

是，本科以上学历。这个问题不能说是用人单位歧视低学历

者，因为这是市场经济，当同等条件下，能够招到学历更高



的，任何人都愿意做这样的买卖。这就像你去菜市场买菜，

同样的价格，你肯定会拿看起来更新鲜，色泽更好的蔬菜。 

因此，我们参加自考，一方面是为了自身素质的提高，另一

方面也是为了迎合这个社会的大趋势，满足用人单位对学历

的要求，其实就是为了取得进入门槛的入场券吧。这个是必

须的，因为我们必须要有入场资格，才能上台表演，如果连

门都进不了，何谈施展自己的才能呢？我们选择自考，不管

出于什么目的，没有错。 胡适先生曾经在《赠与今年的大学

毕业生》中说道，我们今日所受的苦痛和耻辱，都只是过去

种种恶因种下的恶果。我们要收将来的善果，必须努力种现

在的新因。一粒一粒的种，必有满仓满屋的收，这是我们今

日应该有的信心。对于我们自考生来说，同样如此。我们今

天读自考，或许就是曾经的努力不够或者机会不够，那么我

们今天努力了，明天才有成功的可能。胡适先生还说，我们

要深信：今日的失败，都是由于过去的不努力。我们深信：

今日的努力，必定有将来的大收成。在我们看不见想不到的

时候，在我们看不见想不到的方向，你瞧！你下的种子早已

生根发叶开花结果了！ 自考很艰难，难在需要你坚持，古语

说得好，“出家如初，成佛有馀”、“行百里者半九十”，

坚持不下来而中途放弃，正是自考的大敌。自考也很简单，

简单得只要你坚持，坚持把书看完、把大纲看完、把课后的

习题做完，那么60分就已经到手。努力才能成功，耕耘才有

收获，学习中是没有捷径可走的。 作为自考生，我们应该有

永不言败的精神，学好自己的课程，考好自己的试，而不要

去理会别人的闲言蜚语。统招生也好、自考生也好、成考生

也好，只要你通过了国家相应的考试，你就是英雄，你就是



成功者，你的文凭就能得到国家和社会的承认，你的知识和

能力就能够为国家和社会服务。因此，统招生、自考生、成

考生，没有必要打口水战，也没有必要相互歧视。我们自考

生应该有更为博大的胸怀，更为宽广的视野，也将有更为光

明的前景！ 胡适这样鼓励我们，“在你最悲观失望的时候，

那正是你必须鼓起坚强的信心的时候。你要深信：天下没有

白费的努力，成功必定在我”。我当年在最彷徨、苦闷的时

候，正是胡适先生的这些话深深打动了我，让我坚持了下来

。我们都是自考人，只想引起大家的共鸣，然后在自考之路

上稳步走下去，直至成功！ 100Test 下载频道开通，各类考试

题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


